
稽核反馈—河南省南阳市方城县柳河乡袁庄普照小学 

学校名称： 河南省南阳市方城县柳河乡袁庄普照小学 

学校微博地址： 无 

稽核综合评分： 开餐前稽核，无评分 

现场稽核及报告撰写： 小敏 

稽核编号： MW/JH[2012] 

探访日期： 2012 年 9 月 11 日 

执行跟进反馈： 执行统筹兰小晚 

稽核建议及执行反馈 

稽核总监建议： 

感谢小敏的调查，开餐前稽核非常必要，同意小敏的最

后一句话，资助不是义务，诚信度是决定后期运行的关键，

从照片看当地的经济情况不落后，而且多由母亲接送孩子上

下学，说明孩子还能得到照顾，因此个人建议普照小学不宜

开餐。此校探访报告书写和申请学校志愿者请告知稽核部

门，审查不严谨。 

稽核人员建议： 

（1）调查人员到校核实资料，学校多处实情与申请资

料及探访报告表述不符，建议执行团队一一核实； 

（2）免费午餐发展到现在，已不完全由绝对贫困来决

定是否开餐，留守儿童的生存状况已被重视，真实的信息才

有助于学校得到资助，建议申请者如实反映情况。 

执行或学校反馈： 

关于河南省方城县柳河乡袁庄普照希望小学免午稽查报告

疑问的回复 

我们学校原来建在袁庄村北面的山半坡上，交通不便，

学生上学困难。2005 年由香港佛教协会投资兴建了袁庄普照

希望小学，在省道豫 S05 线旁，这样学生上学方便了。 

针对稽查提出的几个问题作出以下回复： 

一、 学生数问题：我们是由幼儿园（127 人）和小学 1

—4 年级（110 人）组成。幼儿园三个班，小班 32 名学生，

当天实到 28 人，请假 4 人；中班 47 人，实到 45 人，请假 2

人；大班 48 人，实到 46 人，请假 2 人；一年级 1 班 26 人，



实到 25 人，请假 1 人；一年级 2 班 26 人，实到 25 人，请

假 1 人；二年级 25 人实到 25 人；三年级 19 人，实到 19 人；

四年级 14 人，实到 13 人，请假 1 人；当天学生共缺 11 人，

教师 10 人，请假 1 人，共计 12 人。小孩子有病、有事请假，

实属正常，我们申报的学生数都有花名册，有住址，恳请稽

查人员再来核实。给孩子们一次希望吧。 

二、周边环境的问题：我们学校在 2005 年的秋期进行

了搬迁，我们学校覆盖三个行政村，9 个自然村。虽然学校

的交通好了，可好些孩子依然在山上居住，他们上学的路的

确是山间小路，他们交通不便，有些家长背着孩子来上学，

他们中午都在学校吃饭，像四年级的张荣丽、小班的张栋、

中班的白华钦等同学他们都在山上住着。稽查说：看到一些

年轻的妈妈们骑着电车送学生，那是住在公路沿岸的家长，

占了学生家长的一部分。  

三、供水的问题 ：我们学校在 2011 年的 8 月份就着手

申请了免费午餐，在十月份由河南日报、河南九套、河南新

浪微博、东方今报，帮女郎赵丹都先后到我校进行了考察，

并制作在河南九套进行了播出（为山区的孩子寻找免费午餐

（七）），曝光之后由县教育局于今年暑期拨付 16 万元，对

学校进行了修建，其中建造水冲厕所男女各一座，没办法学

校就在镇上赊购买了一套供水设备，以用于学校供水，在今

年的 10 月中旬政府为学校又免费安装了一套供水设备，但

将来要出水费的。这些设备的安装，在稽查人员看来我们是

欺骗了免费午餐，可我们没有。如果将来我们能开餐了，这

些设备我们有了，免费午餐不拨付也是可以的。 

四、厨房改造问题：稽查说，免费午餐的厨房是两间就

够用了，我们也不知道，学校西屋是一排六间的砖木瓦房，

已经建起 6 年了，房顶的里子是用高粱杆做的，已经沤烂了，

不时有泥土块掉落，为了安全、卫生，我们想改造成铁皮钢

架结构的房子。如果将来我们能开餐了 ，我们只改造两间

由免费午餐出，都可以的。 



其他意见： 

管委会@善养浩然： 

防微杜渐，发现任何虚假，直接取消资格。不透明，不

拨款。 

执行统筹兰小晚： 

探访报告里不真实的情况： 

1、当地周边道路情况（山间小路、乡村小路、水泥路

面、柏油马路、未硬化简易公路）：山间小路。 

我和校长说有些情况不真实，他就跟我说，学校是临近

水泥路的。我不知道这个探访报告到底是探访人写的，还是

学校老师写的。虽然是老师提交给我的。 

2、水电情况：电，水用农户的井水       

学校有了 2 套供水设备，不管有没用到，都应该在报告

里写清楚。 

我觉得该校的探访人不真实填写学校的情况，是否值得

信任，有待商榷。 

和张老师沟通，他一直都不跟我解释 3000 多的供水设

备的情况。我不质疑老师的想为孩子们争取免费午餐的心，

我也不质疑该校的贫困情况，但是对于一个申请开始就不如

实汇报学校真实情况的学校来说，我们如何信任？该校人数

200 多人，一年近 20 万的投入，拨下去，能不能得到最好的

利用和监督，我们心里谁都没底。当初接手这个学校的时候，

我用最快的速度和学校沟通，希望帮助该校申请成功，如今

看到这样的结果，表示失望和遗憾。 

志愿者瓦蓝： 

经和执行组兰小晚和浩子请示并获同意，已经协助安排

一名郑州志愿者从现在开始了解学校情况，并在开学后拜

访，到期请大家重审学校资料，普照希望小学开餐审核应是

服从免费午餐的所有开餐条件和要求，和其他学校没有横向

对比要求。 

 
 


